

**CABOZ Action Past News / Vergangene Neuigkeiten 2022 – Deutsch****November**

Im November wurden ca. 30 CABOZ Action und SCOPACI Mitarbeiter\*innen von Spezialist\*innen des Geldgebers Rainforest Alliance zu den Grundlagen von Kinderarbeitsprävention und deren Ansatz «Einschätzen und Ansprechen» geschult. Dieser Ansatz basiert auf Risikoevaluation, Prävention und konstruktiver Problemlösung durch von der Kooperative (SCOPACI) getragene Komitees. In Soubré und Duekoué werden entsprechend in den nächsten Monaten jeweils drei Komitees erstellt: (1) Ausschuss zur Risikoeinschätzung und -minimierung, 2) Kommission für Genderfragen, 3) Beschwerdeausschuss. Für die dazugehörige Basis-Studie haben die geschulten Vermittler\*innen bereits 1/3 der rund 1600 Produzent\*innen von SCOPACI anhand eines gemeinsam erarbeiteten Fragebogens zur Risikoabklärung auf Haushaltsebene befragt.

**Oktober**

Auf Wunsch der Bewohner\*innen von Marcelinkro haben wir zwei 6000-Liter-Regenwassersammeltanks bei der Schule installiert. Außerdem wurden Solarzellen auf dem Dach angebracht, um die Pumpe und die UV-Lampe zu betreiben, die Aqua Pura zusammen mit dem Waterflow-Mikrofiltersystem gespendet hat. Mit Unterstützung von Fulbert, unserem Projektleiter in der Region, haben die Dorfbewohner\*innen ein Wasserkomitee gegründet. Dieses hat bei der Installation des Wassersystems unterstützt und ist zukünftig für dessen Wartung zuständig. Das Komitee sammelt auch kleine Gebühren die Familien für die Nutzung des Wassers zahlen, um unter anderem Reperaturkosten zu decken.



**September**

Wir freuen uns, dass Nathalie Windlin und J Wegner für das Komitee nominiert wurden und jetzt bereits aktiv bei Projekten von CABOZ Action mithelfen. Die offiziellen Komiteewahlen werden jedoch erst während der Generversammlung – voraussichtlich im Mai 2023 – stattfinden.

**Nathalie Windlin**

wohnhaft in Zürich

Nathalie Windlin ist Agrarwissenschaftlerin und arbeitet bei Bio Suisse an der Weiterentwicklung der Richtlinien für tropische Kulturen.

**J Wegner**

wohnhaft in Berlin

J Wegner ist freiberuflich in der Entwicklungszusammenarbeit aktiv, mit Fokus auf Medienentwicklung sowie alternative Entwicklungsmodelle.

**Juli**

Start des Rainforest Alliance Projekts mit lokalen Spar- und Kreditgruppen (AVEC), Kleinunternehmungen (AGR) und einem neuen Programm zur Risikovermeidung von Kinderarbeit. 8 neue Vermittler\*Innen, darunter 2 Frauen, wurden ausgewählt und fortgebildet. Wir bedanken uns bei Rainforest Alliance und CABOZ AG für die Unterstützung.

**Juni**

Die Besucher unseres Standes auf dem Fest der Nationen am 12. Juni in Nussbaumen konnten den aus frischem Fruchtfleisch hergestellten CABOZ-Kakaosaft probieren.

Außerdem konnten wir erstmals auch ivorische Seife anbieten, welche die Frauen aus dem Westen der

Elfenbeinküste aus gebranntem Kaffee und Kakaoschalen herstellen. Die Herstellung der Seife könnte zudem eine neue Einkommensquelle für die Teilnehmer der AVEC (Spar- und Kreditgruppen) sein.



## Mai

Unsere 10. Jahreshauptversammlung fand am 28. Mai 2022 in Baden statt. Kathrin Heitz Tokpa, Präsidentin von CABOZ Action Côte d'Ivoire und wohnhaft in Abidjan, hielt einen inspirierenden Vortrag über unser Projekt der Spar- und Kreditgruppen (AVEC) und die einkommengenerierenden Aktivitäten, die sie den Teilnehmern ermöglicht haben. Rückblickend sind wir zuversichtlich, dass CABOZ Action in den letzten 10 Jahren einen positiven Einfluss in den Kakaodörfern hatte. Beispiele dafür sind:

- Die Trinkwassersysteme, die wir in fünf Dörfern installiert haben. Lokale Komitees sind nun für deren Wartung zuständig, können aber bei Bedarf auf die Unterstützung unserer beiden Projektmitarbeiter zurückgreifen.
- Das Projekt zur Einkommensdiversifizierung hat über 300 junge Menschen in den Kakaodörfern darin geschult, lokale Kleinunternehmen zu gründen. Wir folgen den daraus entstandenen Unternehmungen -wie beispielsweise dem Verkauf gebrauchter Kleidung, neuen Essensständen, oder der Seifenproduktion -mit großem Interesse.



An den Vortrag anschließend konnten wir diese Erfolge mit köstlichen ivoirischen Speisen und Kakaosaft aus frischem CABOZ-Kakao feiern. Nun freuen wir uns darauf, unsere Arbeit mit der Unterstützung von CABOZ und der Rainforest Alliance fortzusetzen und den lokalen Verband CABOZ Action in Côte d'Ivoire weiter aufzubauen.



Foto (v.l.n.r.): Kathrin heitz-Topka, Joel Diet Bohon, Silvia Dingwall und Marie-Louise Nussbaumer

### **April**

Die Schweizer Botschafterin Anne Lugon-Moulin (L auf dem Foto) besuchte unsere AVEC-Spargruppen in Cabozkro bei Soubré und informierte sich über einige der Kleinstunternehmungen, die die Gruppe aufgebaut hat, wie z. B. das Mahlen von Maniok.



### **Februar**

Eine Pumpe (fast 50 m tief) für Trinkwasser wird in Diégokro installiert. CABOZ Action Côte d'Ivoire, Kathrin Heitz Tokpa, (Präsidentin CA CI) besucht dieses und 2 weitere Dörfer in Duékoué mit Lydie, die für unsere Aktivitäten in der Region verantwortlich ist. Kathrin war beeindruckt von der Dynamik der dörflichen Kredit- und Spargruppen.

